

# EL DEFENSOR DE CUENCA

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 15 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO V NÚM. 187

Sábado 27 de Julio de 1935

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

FRANQUEO  
CONFERIADO

## Mitos ya derrumbados

No es el pueblo español un pueblo de cipayos, ni ha perdido la memoria. Esto parecen suponer los que han emplazado todas sus baterías—esa parece ser la consigna—para ver si rehacen los pedestales sobre los que colocaron a todo lo más inepto y anti-español, que, como las malas hierbas, pululó últimamente en España, al igual que pululan los traidores en todas las latitudes. Sabían bien los traficantes de la Patria, que sólo con esas nulidades ambiciosas al frente del gobierno, podrían ellos saciar ampliamente las suyas. Y se desató una campaña de prensa, de esa prensa venal, entregada en cuerpo y alma al banquero y negociante masón y judío, que no mide los valores sino por el oro, que puedan acarrearle, y empezaron a germinar de la noche a la mañana nombres de *eminencias intelectuales, de estadistas y políticos geniales*, de los que nadie jamás había oído ni el nombre, o, a lo más, eran conocidos en las *cacharrerías* revolucionarias o en alguna «peña de café». Eran ellos, a juzgar por los deslumbrantes reclamos, por los bombos y autobombos, que a diario se prodigaban en esa prensa, los nuevos y únicos salvadores de España. Todo estaba podrido, corrompido, y ellos eran los nuevos Licurgos que iban a labrar la felicidad de Esparta.

Picó el anzuelo parte del pueblo, ni la mejor ni la más sana, y helos aquí de la noche a la mañana con los riendas del Gobierno. Mas, el mito es mito hasta que se palpa la realidad. Aquellos hombres anunciados con bombo y platillos, como tipo de la honradez y probidad, no encontraban cargos y prebendas bastantes para saciar sus desmesuradas ambiciones, llegando a ser axiomático en España el apelativo bien ganado de «enchufistas», con que muy pronto el pueblo los bautizó. Aquellos hombres que venían a corregir abusos y rebajar impuestos, los crean nuevos y los aumentan con tal descaro, que España estaba ya al borde de la bancarrota, cuando, en buen hora, los lanzó por la borda.

Aquellos hombres que habían venido con el banderín de mejorar la condición del obrero y del trabajador, lo abandonan en la más completa miseria, y crean el pavoroso problema del paro obrero y campesino en proporciones tan aterradoras, como jamás las había visto España, mientras ellos acaparan sueldos y sincuras a millones.

Aquellos hombres que alardeaban de liberales, que se desgarraban contra lo que llamaban absolutismo y persecución de ideas, se lanzan a la más descarada y despótica persecución de todas las ideas contrarias, y, no sólo de las ideas, sino de las personas, y crean de hecho, prevalidos de su encumbramiento, ilícito por falsos y engañosos, la más odiosa de las dictaduras, la dictadura social-azañista, en la que se tuvo hasta la osadía despótica de pronunciar aquellas frases: «La Constitución dirá lo que quiera, pero, yo digo...», «los tribunales de justicia no son independientes en su función» y otras tan dictatoriales como esas.

Narrar las ruinas acumuladas sobre el suelo de la Patria por tales *estadistas*? sería interminable y está además en la memoria de todos; pero, no estará demás recordar, cómo el pobre trabajador ha sido la mayor víctima de esos sus pseudo-apóstoles y redentores, y cómo, fuera de la persecución en el orden religioso, en la que actuaron en consonancia con sus prédicas, sus actos han sido en todo, con su injusticia y su brutalidad, la negación más rotunda a sus predicaciones de justicia, honradez y austeridad. El despilfarro no conoció límites, y el hambre y el malestar social se agudizó de tal manera, aun entre los mismos que los habían encumbrado, que tuvieron que hacer uso de su draconiana tiranía y deportar obreros y matar campesinos, como en Figols y Casas Viejas, para taparles la boca con la metralla, cuando justamente, para ellos, les pedían lo que les habían falazmente prometido.

Pues, esos son los mitos que vuestras izquierdas quieren resucitar. Los mismos que España repudió cuantas veces pudo, una vez que se dió cuenta de la cruel y sádica farsa de que había sido objeto; y los repudió con toda la energía y el valor que supone repudiárselos, siendo unos tiranos, teniendo las riendas del poder, y con leyes hechas por ellos a su medida para aplastar a sus adversarios.

El que hoy es mito supremo de ellas, no pudo presentarse diputado con probabilidades de éxito por ninguna provincia española y tuvo que salir, como cuñero del cacique socialista vizcaíno, Prieto, o haberse enrolado en el puesto que le ofrecían los agradecidos esquierros catalanes, traidores a la Patria, por haberles casi entregado desmembrada parte de ella.

No se esfuerce, pues, vuestras anti-españolas izquierdas en dar vida a lo que murió en buena hora para siempre. El pueblo español aprendió con dura y triste experiencia la cruel lección y el timo de que fué objeto, y, en cuantas ocasiones se le presenten, repudiará, como a tiranos y farsantes, a esos mitos creados en los tenebrosos antros de la anti-Patria, en las logias masónicas. El timo se encargará de demostrarlo.

Hoy mismo ya vemos claro quiénes son los que aplauden a ese hombre endiosado y despota. Son los asesinos de Asturias—los socialistas, los anarquistas, comunistas, separatistas, masones—y todo lo que lleva sobre sus frentes el signo de la destrucción, del enclufismo y de la anti-España.

La misma votación del sábado pasado, que jalean los periódicos izquierdistas y revolucionarios y la ponen como ridículo fracaso de las derechas, pregona con clara elocuencia cuál es la conciencia de España. De 250 diputados que asisten, 189 votan porque Azaña y el sádico Casares vayan a los Tribunales.

## ANUNCIO

Se venden toros y novillos para corridas con caballos procedentes y con el hierro de la acreditadísima ganadería de COQUILLA Salamanca y becerros de dos años y de uno de la acreditada ganadería de D. José María López Cobo. Pueden verse en la Dehesa «EL RODENO» carretera de Cuenca a Valencia, kilómetro 36. Para tratar: En Cuenca, D. José María López Cobo. Calderón de la Barca, 16.

## Calzados Serna

Los más elegantes y económicos — Gran surtido en artículos de temporada

PRECIO FIJO

Calderón de la Barca, 22, Tel. 188  
Mariano Catalina, 66, Tel. 192

CUENCA

## A MI CARMEN EN EL DIA DE SU SANTO

Para darte prendida en mis renglones la prueba más sincera de mi amor; el cariño de hermana, que es inmenso, hago este verso yo.

Para que no me olvides, «morenucha», mi Carmen, mi tesoro, mi ilusión; para felicitarte, como tu mereces, hago este verso yo.

Para que sigas siendo mi consuelo, mi vida, mi puntal, mi inspiración, y me lleves, muy dentro de tu alma, hago este verso yo.

Para que en esta fecha señalada, le pidas a tu Virgen, con fervor, por todos tus hermanos, que te adoran, hago este verso yo.

Para que sigas buena y virtuosa, sin mancharse en el cieno del dolor; para que seas el orgullo nuestro, pido a tu Virgen yo...

Ana María Fernández Pérez

Pedroñeras, 14 Julio 1935.

## PICADILLO

El impunismo es la escuela más fecunda de criminalidad y desmoralización. El partido radical vota por el indulto de los mayores criminales y vota también porque los dos hombres siniestros del bienio, Azaña y Casares Quiroga, queden inmunes de la acción de la justicia. No conviene olvidarlo.

Estamos en plena democracia. 189 representantes del país votan por que Azaña y Casares vayan a los tribunales: 67 porque no; y, claro, no van; ¡Viva la democracia! ¡Viva la fuerza del número! Pero, España a su hora, dirá la última palabra.

El partido radical debe haber olvidado la fábula de Samaniego del campesino y la serpiente (Azaña).

Dicen que Azaña anunció que, si faltaban votos para llevar adelante la acusación contra él, las izquierdas votarían para completarlo. Naturalmente, hicieron todo lo contrario. Valentía, ninguna; baladronadas, a granel.

Todos los españoles son iguales ante la ley. Todos, menos los traidores y reos de lesa Patria, Companys y compañía de escamots separatistas, que están tratados en la cárcel como si estuviesen en el hotel más confortable; cuarto de baño, sala de lecturas, visitas a granel, comida opípara.

Lo mismo estarán los Pérez Farrás, los González Peña, los Teodomiro y demás grandes ladrones y asesinos líderes. *Pa que fe empapes de igualdad*, pueblo infeliz.

Los valientes escamots, los comunistas, sindicalistas, socialistas y separatistas esquierros de toda laya, preparan una apoteosis al *catalanismo* de Alcalá, D. Verrugas Tiros a la Barriga. Los traidores a la Patria han sido felices en escoger símbolo. Pero, ¿y el hecho diferencial? ¿Y la fobia al castellano? No debe rezar cuando el castellano sea un traidor. Lo curioso, no obstante, es que otros castellanos—deben ser espúreos—aplaudan a los enemigos de la Patria y de Castilla.

¿Cubado va a terminar el cacicazgo en el reparto de cargos y prebendas? Porque el descuento de las masas honradas es de ordago a la grande.

Azaña es el hombre de los malos hígados. Naturalmente, los atacados de la *azañitis* arrojan bilis por todos los poros de su cuerpo en cuanto se les nombra su agradecido enclufamiento.

El cobarde se esconde, para sus vilezas, v. g. Azaña, en Barcelo-

no; Prieto en París; González Peña huyendo por montes y caseríos; Largo Caballero disfrazado con su bata blanca; y ciertos escribidores de la calcomanía de «El Liberal» y «El Herald», diarios de los masones banqueros catalanes, órgano uno al menos del celestinaje, en los cobardes recovecos de la generalización de ciertos hechos reprobables individuales, de los cuales sus amigos cometen a millares, o en los del lanzamiento de insidias y calumnias veladas.

El lupé izquierdista sólo es comparable a su *sans façon* por el enclufe. Los que persiguieron al clero, por sus ideas religiosas, naturalmente; a los catedráticos, por sus ideas político-religiosas; a los magistrados, por lo mismo; a los militares por idem, y la lista sería interminable, tienen ahora el cínico desparpajo de citar el artículo de la Constitución donde eso se prohíbe. ¡Cuando no hubo día que no lo pisotearan!

Millares de ayuntamientos izquierdistas han sido suspendidos y procesados por malversaciones de fondos. Arramblaron con todo lo que pudieron. ¡Oh, la austeridad izquierdista! No tuvieron bastante con estrujar al contribuyente con MIL MILLONES más, la mayoría para enclufes, mientras el obrero en paro forzoso se moría de hambre.

leyendo lo que escriben ciertos enclufistas pudiera parecer que se interesan por la escuela y por la cultura del pueblo. Son los que, a su paso por el poder, nada hicieron por ella; los que arrasaron Colegios, Institutos, Escuelas, Universidades, Bibliotecas y Obras de arte. Lo único que les importa es explotar la ignorancia del pueblo, halagándole, para ver, si les encumbra otra vez, o un poco más alto. Sólo que el pueblo ya está de vueltas.

Las misiones pedagógicas no fueron más que el tramantojo para enclufar a unos cuantos izquierdistas. Eso la saben hasta en Babia.

Los hijos son del Estado, gritan hipócritamente socialistas e izquierdistas; y los lanzan contra el Estado, como en Asturias y Cataluña. Y es que ellos sí que hacen suya por derecho propio la frase del más tirano absolutismo: *El Estado somos nosotros*.

Las farsantes vestales del izquierdismo hablan contra la guerra y el decoroso armamento del ejército, defensor de la Patria. Pero, ellas arman a sus amigos y se arman ellas, cuando pueden, hasta los dientes, para desencadenar la guerra civil en España y asesinar.

## LOCOMOVILES «LANZ»

a vapor, para quemar carbón, leña, serrín o paja

PRECIOS EXCEPCIONALES

SEMA.—San Mateo, 26.—MADRID

saquear, robar e incendiar a España entera, que no piense como ellos. Asturias lo pregona con triste elocuencia. ¡Que se callen, pues, los farsantes, que a nadie engañan ya!

Quien simpatiza con los salvajes de Asturias está descalificado para hablar de cultura y sacar a relucir faltas ajenas. Son como postes las vigas de sus ojos.

En otro lugar de este número encontrará el lector amplia información del tenebroso complot izquierdista revolucionario descubierto en Cuenca. Sólo hacemos constar aquí que los encartados militan en las filas de gran parte de los que en Mestalla y Lascares acudieron a aplaudir al nefasto Azaña y lo han tomado como testafarro y símbolo.

## A TIERRA SANTA

La Junta Nacional de Peregrinaciones, nombrada por los Excmos. señores Metropolitanos comunicada a los Católicos que organizará en los meses de Agosto y Septiembre de Peregrinaciones a los Santos Lugares, visitando: Francia, Italia, Egipto, Palestina, Siria, etc.

Para informes gratuitos e inscripciones dirigirse a: JUNTA DE PEREGRINACIONES, MADRID, Avenida Pi y Margall, 12; o a su delegado D. Juan Crisóstomo Escribano, Secretario de Cámara del Obispado.

## El error judicial de Osa de la Vega

Se concede una pensión a las víctimas

Muchas han sido las alabanzas tributadas al acuerdo del Consejo de Ministros, celebrado el día 19 del corriente, por el cual se concede una pensión a los campesinos de Osa de la Vega, León Sánchez y Gregorio Valero, víctimas de aquel famoso «error judicial». Con tal motivo se ha traído a recuerdo que, no obstante haberse descubierto en Febrero de 1926 la injusticia cometida, que tanto ha apasionado a la opinión pública, desoyeron las constantes demandas, de reparación moral y económica para estos desgraciados paisanos, lo mismo los Gobiernos del anterior que del nuevo régimen, hasta que ha canalizado tan procedentes aspiraciones el actual Ministro de Justicia, D. Cándido Casanueva, con la colaboración técnica del Subsecretario Sr. García Atance.

Largo sería el relato de todos los sucesos en este proceso, comenzado en Agosto de 1910 para ser archivado en 1911, reanudándose la tramitación sumarial en Abril de 1912, formulándose más tarde la petición fiscal de pena de muerte que fué resuelta por sentencia de 25 de Mayo de 1918, por la que la Audiencia de Cuenca condenaba a estos dos inocentes a 18 años de prisión, que cumplieron en paret en Cartagena y S. Miguel de los Reyes de Valencia, conociéndose el «error» al recibirse carta del «asesinado», José M.<sup>a</sup> Grimaldos López, por la que pedía la documentación para casarse, reteniéndosele por suponerle un impostor, hasta que fué reconocido con la natural emoción, y por todo lo cual el Tribunal Supremo anuló, en Julio de 1926, la sentencia condenatoria y así mismo la inscripción de la defunción del pastor «resucitado».

Realmente se trata de un asunto extraordinario, sin otro paralelo en España, al que hemos dado nuestro entusiasta apoyo, y hoy queremos mostrar nuestro júbilo que se une al de esos dos inocentes, sin olvidar los eficaces esfuerzos de nuestro estimado paisano y buen amigo, D. Conceso Coso, que los ha patrocinado profesionalmente, y está recibiendo numerosos y bien merecidos parabienes.

Realmente se trata de un asunto extraordinario, sin otro paralelo en España, al que hemos dado nuestro entusiasta apoyo, y hoy queremos mostrar nuestro júbilo que se une al de esos dos inocentes, sin olvidar los eficaces esfuerzos de nuestro estimado paisano y buen amigo, D. Conceso Coso, que los ha patrocinado profesionalmente, y está recibiendo numerosos y bien merecidos parabienes.

## Peregrinación a Lourdes

La Junta de Peregrinaciones organiza una peregrinación a los Santuarios del Pilar y Lourdes, desde el 14 al 20 de Agosto, con salidas en tren desde San Sebastián, Madrid, Zaragoza y Canfranc. En autocar desde Madrid, atravesando los pirineos. Para mayores detalles dirigirse a Pi Margall, 12, MADRID. Telf. 13590, o a su delegado D. Juan Crisóstomo Escribano, Secretario de Cámara del Obispado.

Rogamos a nuestros lectores y suscritores releen con interés y atención las normas que dábamos en nuestro número anterior para las solicitudes relacionadas con el paro obrero, por ser de tanto interés para el progreso y bienestar de nuestra provincia, encareciéndoles envíen cuanto antes sus instancias a las oficinas de Acción Popular, Mariano Catalina, 40, Cuenca.

## LA COMPRA DE TRIGOS

Dos postores han acudido al concurso de compra de trigos de esta Provincia; adjudicándose 1.º a la Sociedad Anónima (C. I. E. S. A.) Comisiones Importación y Exportación, que pertenece al Agente Comercial, de la Confederación Nacional Católico Agraria, y el otro postor es D. Juan Castellanos, fabricante de harinas de Valencia.

Ha comenzado la compra de trigos provisionalmente, hasta tanto se haga cargo la Entidad concesionaria, en los pueblos de Huere-Tarancón—San Clemente—Belmonte y Cuenca.

No se sabe aún la cantidad comprada por no tener datos en la oficina Agronómica, pero el cupo total de esta Provincia es de 98 Quintales a retirar incluidos los pignorados en el Crédito Agrícola.

## D. José Latorre Monfort

MEDICO DEL HOSPITAL DE VALENCIA

Tendrá consulta el día 11 del próximo mes de Agosto durante todo el día en CAMPILLO DE ALTO-BUEY muy en particular sobre enfermedades de los niños

Lo que pone en conocimiento de sus numerosos clientes y amigos.

## Se ofrece

joven mecanógrafo. Edad 17 años. Razón en la imprenta de este periódico.